

L'ORDRE INTERNATIONAL POUR LA RENAISSANCE DES ARTS ET DES LETTRES A CHOISI NOTRE CITE POUR PROCEDER A LA CEREMONIE D'INVESTITURE

C'était hier, à La Seyne, un grand jour pour ceux qui allaient être promus au grade de chevalier et d'officier à l'ordre international pour la Renaissance des Arts et des Lettres. En effet l'ordre a choisi La Seyne pour procéder à sa cérémonie d'investiture.

C'est un grand honneur que les Seynois ont su apprécier puisqu'ils avaient tenu à venir nombreux.

REMERCIEMENTS DE M. ALEX PEIRE

M. Alex Peire, adjoint au maire et président de la Société des Amis de La Seyne Ancienne et Moderne, devait tout d'abord excuser l'absence de M. Giovannini, député-maire de La Seyne, absent pour des raisons de santé. Il devait dire : « Vénéré grand maître Marcel Rossi et vous tous, Mesdames et Messieurs, les dignitaires de l'ordre, veuillez accepter mes félicitations et mes remerciements pour avoir confié à notre collègue et ami le commandeur Edmond Christol, la tâche délicate de l'organisation de cette journée. » Puis, il dit combien La Seyne était fière d'être le siège de telles réunions, placées sous le signe de la culture. Il rappela ensuite les efforts multiples de la municipalité en ce qui concerne la vie des Arts et des Lettres dans notre cité, et termina ainsi : « Permettez-moi de formuler mille vœux de bonheur et de santé pour tous, et pour l'ordre un rayonnement toujours plus grand dans le domaine de la culture humaine, intellectuelle, morale et artistique. »

Puis ce fut M. Christol, commandeur, qui remercia la municipalité de son accueil :

« Qu'il me soit permis tout d'abord en ma qualité de délégué régional de l'Internationale, de remercier la municipalité de La Seyne d'avoir accepté de mettre à notre disposition la grande salle des fêtes, mais surtout par sa présence, d'honorer cette amicale cérémonie. »

NOMBREUSES INVESTITURES

C'est M. Rossi qui devait procéder à l'investiture.

Ont été promus au grade de chevalier :

M. Arèse, directeur de l'école municipale de musique, chef de musique de « La Seynoise », troisième chef d'orchestre à l'Opéra de Toulon.

M. Bauchet, poète, membre de la Société des Poètes et artiste français.

M. Betoux.

M. Blanchet, poète, lauréat de nombreux prix littéraires, membre de la Société des Poètes et Artistes Français, et de bien d'autres sociétés littéraires.

M. Coulet, journaliste, chef de l'agence « République », de La Seyne.

M. Coste.

M. Cachet.

M. Chabot, membre de l'Académie du Var, poète érudit et conférencier.

M. Escoffier.

M. Jouan, étudiant, helléniste, passionné d'histoire ancienne, membre de la Société des Poètes et Artistes Français, auteur de deux ouvrages très remarquables : « Deux Thébains contre l'Hellade », « Le destin d'Hannibal ».

M. Sans, poète, conférencier, membre des Amis de La Seyne.

Mme Montagne, poète classique, lauréate de nombreux prix littéraires, membre de la Société des Poètes et Artistes Français.

Mlle Neaud, institutrice, érudite conférencière, membre des Amis de La Seyne.

Mme Nicole Roussel, peintre de talent, remarquable par la richesse du coloris, a exposé ses œuvres à Toulon et récemment dans le hall de « République ».

Ont été promus au grade d'officier :

M. Blanc Charles, directeur d'école honoraire, poète fin et délicat, lauréat de nombreux prix littéraires, membre de la Société des Poètes et Artistes Français, et

de bien d'autres sociétés littéraires.

M. Bauduin, homme de lettres, érudit historien de La Seyne, lauréat de l'Académie de Marine, membre de l'Académie du Var, président honoraire des Amis de La Seyne.

Mme Fraysse-Ribet, poète classique, lauréate de nombreux prix littéraires, membre de la Société des Poètes et Artistes Français, auteur de deux plaquettes de vers d'inspiration altruiste.

M. Guerrier, directeur de C.E.G., portraitiste et peintre de talent, membre associé de l'Académie du Var.

M. Peire, ingénieur géomètre, peintre, écrivain, photographe d'art, conférencier, membre de l'Académie du Var, membre de la Société des Poètes et Artistes Français, adjoint au maire, président actif des Amis de La Seyne, de la Société des Gens de Lettres.

M. Thauvin, ingénieur agronome, poète sensible et fin, membre de la Société des Poètes et Artistes Français.

Puis la cérémonie terminée, un vin d'honneur fut donné.

Patrick Galland.

LA POESIE ENCORE ET TOUJOURS

M. Christol rappela que déjà au XVIII^e siècle, Voltaire craignait : « Que les découvertes de la physique n'écrasent un jour la poésie ». Mais aujourd'hui, ces craintes sont vaines. « Il y a autant de poésie dans un engin sidéral se posant sur la Lune en douceur, que dans les ailes d'un papillon qui se pose sur une fleur ». Puis il donna sa définition de la poésie : « Dans les parterres du langage, choisir les mots comme des fleurs, veiller au subtil mariage de la musique et des couleurs. Respirer ce bouquet, poème de tendresse et de fantaisie, reconnaître le parfum qu'on aime : ce parfum c'est la poésie ». Le commandeur termina son discours par une phrase qui devrait être méditée par tous : « Il faut toujours accrocher une charrue à son étoile. »

VOUS AVEZ DU TALENT

M. Dioussou, délégué national, devait préciser que ceux qui recevraient l'investiture avaient du talent, et que surtout on avait su l'apprécier. Puis il lut un poème qui charma l'assistance.

LA POESIE REND LA VIE PLEINE DE JOIE

M. Rossi, grand maître de l'ordre, devait dire dans son discours : « De tous temps la poésie rend la vie plus belle. Chevaliers soyez fiers, c'est vous qui représentez l'élite, il vous appartient d'être toujours dignes. Vous portez haut le flambeau de l'honneur que nous vous remettons ce jour. »